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CHAMBRE DES COMMUNES

Le vendredi 19 juin 1992

La séance est ouverte à 14 heures.

Prière

DÉCLARATIONS DE DÉPUTÉS

[Traduction]

L'ENVIRONNEMENT
M. Ken James (Sarnia-Lambton): Madame la Prési-

dente, d'aucuns voudraient nous faire croire qu'on ne
peut pas avoir une bonne politique environnementale
sans que l'industrie en subisse le contrecoup et, inverse-
ment, qu'on ne peut pas avoir une politique économique
efficace sans porter atteinte à l'environnement. Sarnia-
Lambton est l'exception qui confirme la règle.

En effet, dans ma circonscription, les raffineries de
pétrole se font un devoir de respecter l'environnement.
Cet engagement se traduit dans les faits par des projets
visant à dissocier notre beau fleuve Saint-Laurent de
toutes leurs activités.

La société Polysar Rubber Inc. consacrera 50 millions
de dollars au cours des trois prochaines années en vue de
réduire à zéro les risques de déversements. Quant à Dow
Canada, elle a dépensé cinq millions de dollars en 1991 et
en dépensera huit de plus cette année dans le cadre de
son projet de protection du fleuve contre les contrecoups
de l'exploitation de ses installations.

Novacor Chemicals s'est engagée à dépenser trois
millions de dollars par année au cours des trois prochai-
nes années pour mener à bien des programmes d'immo-
blisations, se doter de nouveaux dispositifs de contrôle,
aménager des bassins de rétention et former ses em-
ployés aux considérations environnementales. Shell Ca-
nada dépensera aussi des millions de dollars dans la
raffinerie et l'usine chimique qu'elle exploite dans la
région.

Nous avons tout lieu d'être fiers de ces sociétés de
Sarnia-Lambton qui font de l'environnement leur
préoccupation première...

Mme le vice-président: Je suis désolée, mais le temps
de parole du député est écoulé.

LE VILLAGE D'ALEXANDRA, DANS
L'ÎLE-DU-PRINCE-ÉDOUARD

M. Lawrence MacAulay (Cardigan): Madame la Prési-
dente, cette année, le village d'Alexandra, à l'Ile-du-
Prince-Edouard, célèbre son 200e anniversaire. Au cours
de ces deux siècles, beaucoup de choses ont changé à
Alexandra, mais une chose est restée la même: le grand
sens d'appartenance à la communauté et de fierté de ses
habitants, surtout cette année. Depuis le printemps, on a
commencé à célébrer ces 200 années de réalisations par
diverses manifestations. Des activités très spéciales se
tiendront le jour de la Fête du Canada, dont l'inaugura-
tion d'un projet de conservation et de reforestation.

Cette année, comme nous célébrons le 125e anniversai-
re de la Confédération, nous devrions en profiter pour
reconnaître le rôle qu'ont joué des localités comme
Alexandra dans notre histoire.

Je félicite le comité d'organisation pour le travail qu'il
a accompli et j'invite tout le monde à venir célébrer avec
Alexandra le jour de la Fête du Canada.

[Français]

L'UNITÉ CANADIENNE

M. Marcel R. 'n-emblay (Québec-Est): Madame la
Présidente, deux rapports mettant en relief l'effet négatif
de la crise constitutionnelle ont été rendus publics le 9
juin dernier. A cet effet, voici un extrait d'un article de
Marie Tison de la Presse canadienne: «La question du
Québec continue à affecter le dollar canadien de façon
négative, écrivent les analystes.»

À la lumière de ces faits, j'encourage les Canadiens à
s'unir vers un consensus qui saura répondre à leurs
besoins et à leurs attentes afin que nous puissions conti-
nuer de bénéficier des relations commerciales privilé-
giées que nous avons su établir ici et partout à travers le
monde.

Madame la Présidente, j'encourage tous les députés de
cette Chambre à continuer de communiquer leur con-
fiance en notre Canada, qui constitue, à mon avis, un
puits de richesses inouïes pour nous, en plus d'être un
héritage de choix pour la génération de demain.


